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20. ledna 2023

Ruské jednotky pokračují v operaci k osvobození
Artěmovska

anna-news.info/rossijskie-vojska-prodolzhayut-operatsiyu-po-osvobozhdeniyu-artemovska
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Boje pokračují v oblasti Artemovsk (Bakhmut). Ruská armáda a

dobrovolníci z Wagner Group provádějí operaci na obchvat města.

Propagace probíhá i v městských oblastech. 

Jednotkám skupiny Wagner se dnes podařilo ovládnout osadu

Kleshcheevka. Ruské síly tak obcházejí Artěmovsk z jihozápadu.

Další pokrok umožní proříznutí silnic spojujících město s Clock Yar.

Souběžně s tím Wagnerova skupina a ruské jednotky vedou ofenzívu

severně od Artěmovska v oblasti Paraskovievka s cílem přerušit její

spojení se Slavjanskem. Pokud se tyto operace ukážou jako úspěšné,

pak se vytvoří hrozba obklíčení města, která donutí nepřítele k

ústupu.
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Boje pokračují také přímo v Artemovsku. Válečný zpravodaj

"International FAN" Alexander Simonov oznámil, že stíhači "Wagner

Group" postoupili v oblastech "Masoprocessing Plant" a

"Zabakhmutka". Okupují i   čtvrtinu výškových budov ze strany

Zkušených.

Ruské jednotky si udržují iniciativu v oblasti Artěmovska a nadále

navazují na dříve dosažené úspěchy v tomto směru. Postup

pokračuje, ozbrojené síly Ukrajiny nezachraňuje ani nejmocnější

opevnění vytvořená od roku 2014.

Souhrn událostí v Sýrii a na Blízkém východě k 19. lednu 2023

20.01.2023 07:01:38    Vilém Franz

516 0 1

 

Přehled zpráv uplynulého dne o klíčových událostech na

Blízkém východě a v severní Africe: Sýrie, Izrael, Turecko,

Írán, Irák, Jemen, Egypt a Saúdská Arábie.

Zprávy ze světových zpravodajských kanálů, arabských a

západních zdrojů, včetně uživatelů sociálních sítí. Recenze

obsahují vojenské mapy, fotografie a videa

https://anna-news.info/2023/01/20/
https://anna-news.info/author/wfranz/
https://anna-news.info/wp-content/uploads/2023/01/20/0900/Syria-19.01.23.jpg
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nejvýznamnějších událostí.

SÝRIE

Prezidenti Ruska a Íránu Vladimir Putin a Ebrahim Raisi v

telefonickém rozhovoru diskutovali o situaci v Sýrii a upozornili na

význam astanského procesu jako mechanismu pro řešení situace v

Arabské republice. Po rozhovoru o tom ve čtvrtek informovala

kremelská tisková služba.

«Затронута ситуация в Сирии. Отмечена важность продолжения

тесной координации в рамках астанинского процесса как

ключевого механизма содействия сирийскому

урегулированию», — говорится в сообщении.

Лидеры РФ и Ирана также сотрудничество в энергетике и

транспортной сфере.

«Обсуждены актуальные вопросы двусторонних отношений,

включая сотрудничество в энергетической и транспортной

сферах», — говорится в сообщении.

Как отметили в пресс-службе, лидеры России и Ирана также

договорились «о поддержании контактов на различных

уровнях».

Саудовская Аравия совместно с партнерами ищет способ

взаимодействия с сирийским правительством. Об этом заявил в

четверг в Давосе в интервью телеканалу Bloomberg

Television министр иностранных дел королевства Фейсал бен

Фархан Аль Сауд.

«Мы работаем с нашими партнерами с целью поиска способа

взаимодействия с правительством в Дамаске таким образом,

чтобы обеспечить реальное продвижение в сторону

политического урегулирования [в арабской республике]», —

отметил министр. «Это потребует некоторой работы», —

добавил он.
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В ноябре 2011 года в разгар начавшегося в Сирии внутреннего

кризиса было приостановлено членство Дамаска в Лиге

арабских государств (ЛАГ). Большинство арабских стран, не

добившись уступок от сирийских властей в пользу оппозиции,

отозвали своих послов и присоединились к экономическому

бойкоту Сирии. Саудовская Аравия, Катар и некоторые

другие государства в период конфликта оказывали финансовую

и военную помощь вооруженным формированиям,

выступившим против сирийского правительства. В последнее

время часть арабских стран, в том числе ОАЭ, Оман и Бахрейн,

возобновили работу своих дипмиссий в Дамаске. Однако вопрос

восстановления членства Сирии в ЛАГ по-прежнему вызывает

споры среди государств-членов этой организации.

Взрывоопасные боеприпасы продолжают представлять угрозу

для жизни многих сирийцев, особенно беженцев и

перемещенных лиц, решивших вернуться в свои дома.

За годы конфликта в жилых кварталах, на полях и в

государственных учреждениях были заложены мины. Согласно

заявлению, опубликованному группой Организации

Объединенных Наций в Сирии, каждый второй сириец живет в

заминированных районах.
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Watch Video At: https://youtu.be/kFIOtimn170

На территории выставочного городка в Дамаске открылась

выставка «Сделано в Сирии», в которой принимают участие 250

промышленников. На выставке представлены одежда, текстиль

и оборудование для их производства.

ИЗРАИЛЬ

Премьер-министр Израиля Биньямин Нетаньяху принял в

четверг в Иерусалиме помощника президента США по

национальной безопасности Джейка Салливана, сообщил 12-й

канал израильского телевидения. По его информации, основной

темой встречи стали укрепление партнерства двух стран в сфере

безопасности и совместное противодействие Ирану.

«Вы рассматриваем вас как лояльного партнера в вопросах

совместной безопасности и, конечно, в деле продвижения

мира», — заявил своему собеседнику Нетаньяху, слова которого

приводит телеканал.

Среди прочего израильский премьер и помощник

американского президента обсуждали «совместные усилия по

остановке иранской ядерной программы и иранской

https://youtu.be/kFIOtimn170
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деятельности в регионе», отмечает 12-й канал.

Салливан прибыл в Израиль в среду вечером. В тот же день его

принял в Иерусалиме президент еврейского государства Ицхак

Герцог. Основной темой их беседы стало укрепление

стратегического партнерства между двумя странами, сообщила

по итогам встречи канцелярия израильского президента.

Помощник президента США по национальной безопасности

Джейк Салливан в ходе визита в Израиль обсудил с

должностными лицами ситуацию на Украине, а также

партнерство РФ и Ирана в оборонной сфере. Об этом сообщила в

четверг по итогам визита пресс-служба Совета национальной

безопасности (СНБ) Белого дома.

«Они <…> обсудили Украину, а также укрепление оборонного

партнерства между Россией и Ираном и последствия этого для

безопасности на Ближнем Востоке», — говорится в сообщении.

Кроме того, Салливан подтвердил «приверженность США

обеспечению того, чтобы Иран никогда не получил ядерное

оружие».

В Иерусалиме Салливан встретился с премьер-министром

Израиля Биньямином Нетаньяху, президентом Ицхаком

Герцогом и другими должностными лицами, в том числе с

министрами иностранных дел и обороны. В поездке Салливана

сопровождал координатор СНБ по Ближнему Востоку и

Северной Африке Бретт Макгурк.

В ходе встреч помощник президента США «подтвердил

непоколебимую приверженность» Вашингтона «безопасности и

противодействию сохраняющимся угрозам, исходящим от

Ирана». Стороны также обсудили палестино-израильское

урегулирование. «Салливан подчеркнул, что администрация

продолжит поддерживать урегулирование на основе принципа

мирного сосуществования двух государств. <…> [Он]
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акцентировал внимание на необходимости избегать

односторонних шагов с чьей-либо стороны, которые могут

привести к обострению напряженности, и уделил особое

внимание сохранению исторического статус-кво в отношении

святых мест в Иерусалиме», — говорится в сообщении.

После визита в Израиль Салливан посетил Западный берег реки

Иордан. В Рамалле он встретился с президентом Палестины

Махмудом Аббасом, чтобы «подтвердить заинтересованность

администрации США в укреплении взаимодействия с

палестинской администрацией и углублении связей с

палестинцами». На встрече обсуждалось палестино-израильское

урегулирование. 

Watch Video At: https://youtu.be/DEgd8Oo1RHA

Новый министр иностранных дел Израиля Эли Коэн впервые с

момента назначения созвонился в четверг с главой МИД

Украины Дмитрием Кулебой.

«Я только что поговорил с моим коллегой, украинским

министром иностранных дел Дмитрием Кулебой и

проинформировал его о полном восстановлении деятельности

https://youtu.be/DEgd8Oo1RHA
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израильского посольства в Киеве в течение 60 дней», — написал

Коэн на своей странице в Twitter.

«Я пообещал ему продолжать [оказание Украине] гуманитарной

помощи с акцентом на восстановление энергетической

инфраструктуры и призвал [Киев] сотрудничать с европейскими

странами в борьбе против Корпуса стражей исламской

революции (элитные части ВС Ирана) и объявить их

террористической организацией», — добавил израильский

министр.

Министр иностранных дел Израиля Эли Коэн в ходе

состоявшегося в четверг телефонного разговора с украинским

коллегой Дмитрием Кулебой выразил готовность посетить Киев.

Об этом сообщила по завершении беседы газета The Times of

Israel.

По утверждениям как израильских, так и украинских

источников издания, в ходе беседы Кулеба пригласил Коэна

совершить визит в Киев, и израильский министр принял это

приглашение. Как отмечает Times of Israel, если эта поездка

состоится, Коэн станет первым представителем правительства

Израиля, который посетит Украину с момента начала в этой

стране боевых действий в феврале 2022 года.

Представитель Палестины в ООН Рияд Мансур призвал Совет

Безопасности использовать свое влияние, чтобы положить

конец оккупации и признать Государство Палестина, пока не

стало слишком поздно. Он заявил на заседании Совета

Безопасности, что Израиль нарушает международное право и

пользуется безнаказанностью.
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Watch Video At: https://youtu.be/FAX8ZfdDAO0

Представитель Госдепартамента США Нед Прайс заявил, что

Вашингтон хочет сохранить свое посольство в Иерусалиме.

Прайс сказал: «Мы стремимся сохранить расположение нашего

посольства в Иерусалиме, который считается столицей Израиля,

но это часть окончательного решения, достигнутого путем

переговоров между палестинцами и израильтянами».

Watch Video At: https://youtu.be/DbTZKepSmKE

https://youtu.be/FAX8ZfdDAO0
https://youtu.be/DbTZKepSmKE
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Россия старается держать на плаву деятельность

ближневосточного «квартета» (Россия, США, ООН, Евросоюз),

чтобы он был в состоянии готовности в случае повышения

интереса к политическим аспектам палестино-израильского

урегулирования. Об этом заявил в четверг посол России в

Израиле Анатолий Викторов в ходе дискуссии «Новое

правительство Израиля: куда качнется внешнеполитический

маятник?» на площадке международного клуба «Валдай».

«В силу ограничения двустороннего сотрудничества между нами

и Соединенными Штатами и в силу других неких

геополитических соображений <…> работа по

ближневосточному урегулированию в формате четверки пока

фактически заморожена. Американские бывшие партнеры

мантру, конечно, произносят о приверженности палестино-

израильскому урегулированию, но практически, как нам

видится, мало что предпринимают в этом отношении, — сказал

он. — В таких условиях мы стараемся держать на плаву

утвержденный и одобренный Организацией Объединенных

Наций формат для того, чтобы он был в состоянии готовности,

когда и если ситуация пойдет в направлении повышения

интереса к политическим аспектам урегулирования».

Посол также указал, что российский представитель в «квартете»

«поддерживает контакты не только с остальными его

участниками, но и со странами региона». «Свой вклад мы

вносим и в работу на палестинском направлении, как и коллеги

из Каира и других стран. Мы работаем со всеми фракциями

палестинскими, контактируем с ними регулярно», — добавил

он.

Москва надеется, что Израиль проявит мудрый подход в

отношении украинского кризиса и не будет поставлять оружие

Киеву, несмотря на раздающиеся призывы, заявил посол РФ в

этой стране Анатолий Викторов.
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«Мы надеемся, что Израиль будет проявлять мудрый,

сбалансированный и дипломатичный подход к украинскому

кризису и с должным пониманием относиться к причинам,

побудившим российское руководство принять решение о

проведении нынешней специальной военной операции, а также

к ее целям и задачам», — сказал посол в ходе дискуссии,

организованной клубом «Валдай».

«Мы удовлетворены в целом тем, что израильские партнеры

заняли взвешенную позицию, несмотря на многочисленные

обращения к ним с просьбами о поставках оружия на Украину.

Важно для обеих стран, чтобы эта линия была продолжена —

линия на отказ от поставок вооружений, их компонентов и

прочее в зону конфликта для Украины», — подчеркнул посол.

Россия и Израиль намерены продолжить совместную работу по

сохранению исторической памяти о Второй мировой войне. Об

этом заявил в четверг посол РФ в Израиле Анатолий Викторов в

ходе дискуссии «Новое правительство Израиля: куда качнется

внешнеполитический маятник?» на площадке международного

клуба «Валдай».

«Мы имеем в виду продолжить совместную работу с

израильскими коллегами на всех уровнях и во всех форматах по

сохранению исторической памяти, противодействию попыткам

переписать историю, пересмотреть итоги Второй мировой

войны», — сказал он.

По словам дипломата, Россия высоко ценит принципиальную

позицию Израиля по этому вопросу, «которая не подвержена

никаким сиюминутным конъюнктурным влияниям». «Мы

едины в осуждении антисемитизма, ксенофобии, расовой

дискриминации, национальной ненависти, — указал он. —

Будем укреплять координацию по этой теме, в том числе в

рамках ООН».
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«Всегда был заметным вклад в укрепление развития российско-

израильского сотрудничества со стороны проживающих в

Израиле», — отметил посол, пояснив, что имеет в виду порядка

2 млн русскоязычных соотечественников. — Во многом

благодаря именно их усилиям в Израиле хорошо помнят о

решающем вкладе советского народа в победу над нацистской

Германией, высоко ценят роль Красной армии в спасении евреев

от ужасов Холокоста, освобождение узников концлагерей».

Россия внимательно относится ко всем обеспокоенностям

Израиля в сфере безопасности и рассчитывает на взаимность

израильских коллег в этом отношении, заявил посол РФ в

Израиле Анатолий Викторов в четверг в ходе дискуссии «Новое

правительство Израиля: куда качнется внешнеполитический

маятник?» на площадке клуба «Валдай».

«Мы очень внимательно относимся ко всем обеспокоенностям

Израиля в сфере безопасности, относимся не только сейчас, это

уже делаем на протяжении многих лет. И, разумеется, мы

рассчитываем на взаимность в этом отношении со стороны

наших израильских партнеров», — сказал дипломат.

Израиль подтвердил, что он передал Вашингтону боеприпасы

из своих чрезвычайных запасов США, которые, по его словам,

использовались для поддержки Украины. Подтверждение,

сделанное представителем израильской армии, подтверждает

сообщение New York Times об одобрении бывшим премьер-

министром Израиля Яиром Лапидом передачи боеприпасов,

которые включали около 300 000 артиллерийских снарядов,

сообщает газета.
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Watch Video At: https://youtu.be/ihQZCRTKOEk

Корреспондент «Аль-Джазиры» сообщил об освобождении

палестинского заключенного Махера Юнеса после окончания

его 40-летнего тюремного заключения. Махер был арестован по

обвинению в причастности к убийству израильского солдата и

приговорен к смертной казни через повешение, затем приговор

был заменен пожизненным заключением, а в две тысячи

двенадцатом году срок жизни был установлен в сорок лет.

Примечательно, что израильские власти неоднократно

отказывались включать Махера Юнеса в обменные сделки.

https://youtu.be/ihQZCRTKOEk
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Watch Video At: https://youtu.be/bVFxZsflFaY

Израильские оккупационные силы убили двух палестинцев,

один из которых был командиром батальона Дженин, и ранили

других в ходе кампании арестов, проведенной сегодня на

рассвете в лагере беженцев Дженин на Западном берегу.

Watch Video At: https://youtu.be/Tp8aLWAeaLY

https://youtu.be/bVFxZsflFaY
https://youtu.be/Tp8aLWAeaLY
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Религиозные иудеи могут свободно употреблять в пищу

искусственное мясо, выращенное лабораторным способом по

новейшим технологиям, оно соответствует правилам кашрута.

Такое заключение обнародовал главный ашкеназский раввин

Израиля Давид Лау, подробно изучивший технологию его

производства, сообщила в четверг газета The Jerusalem Post.

Как отмечает издание, запрос раввину с просьбой истолковать

дозволенность искусственного мяса с точки зрения галахи —

иудейского свода религиозных законов — направила

израильская компания Aleph Farms, которая занимается

производством мяса из коровьих клеток. Это новая технология,

которая стремительно развивается в последние годы в Израиле.

Инновационный метод основан на выращивании в

лабораторных условиях мышечных клеток животных в особой

среде, имитирующей естественную, в результате чего клетки

разрастаются в полноценные куски мяса.

В ответ Лау опубликовал галахическое экспертное мнение, в

котором объявил, что соблюдающие религиозные требования

евреи вполне могут употреблять такое мясо, но с оговорками:

многое будет зависеть от позиционирования продукта самим

производителем. Так, если лабораторное мясо будет

обозначаться и продаваться как растительный продукт при

строгом контроле производителя за всеми компонентами

товара, то его можно отнести к категории «парве» — виду пищи,

разрешенной религиозным иудеям к употреблению как с

мясными, так и молочными продуктами, указал раввин.

ИРАН

Провокационные действия НАТО и стран Запада являются

главной причиной конфликта на Украине. Об этом заявил в

четверг в интервью турецкому телеканалу TRT World министр

иностранных дел Ирана Хосейн Амир Абдоллахиян.

https://www.trtworld.com/
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«Война на Украине — это сложная ситуация. Некоторые

аналитические центры на Западе считают, что война на Украине

— это новое начало истории международных отношений. Что ж,

позиция Исламской Республики Иран была ясна с самого

начала этой войны и была подтверждена на самом высоком

уровне. Мы выступаем против войны и нацелены на

политическое урегулирование. Кроме того, мы считаем

провокационные действия НАТО и некоторых западных стран

главной причиной этой войны», — подчеркнул он.

По словам Абдоллахияна, Тегеран «приложил много усилий для

посредничества между Киевом и Москвой на уровне министров

иностранных дел и президентов». «Мы надеемся, что скоро на

Украине наступит мир и война будет прекращена. Мы не

стремимся к двойным стандартам. Мы выступаем против войны

в Ираке, Сирии, Йемене, Палестине и Афганистане. И точно так

же мы выступаем против войны и перемещения людей на

Украине.

С другой стороны, мы признаем суверенитет и территориальную

целостность стран в рамках международного права, и по этой

причине, несмотря на прекрасные отношения между Тегераном

и Москвой, мы не признали отделение Крыма от Украины. Мы

не признали отделение Луганска и Донецка от Украины, потому

что мы настаиваем на нашем последовательном принципе во

внешней политике. Когда мы говорим, что война не является

решением на Украине, мы имеем это в виду, мы считаем это

фундаментальной политикой и полагаемся на это», — добавил

он.

Соединенные Штаты обеспокоены влиянием, которое может

оказывать усилившееся военное сотрудничества РФ и Ирана на

ситуацию в сфере безопасности на Ближнем Востоке, в том

числе с точки зрения Израиля. Об этом заявил в четверг

заместитель главы пресс-службы Госдепартамента Ведант Пател

на брифинге для журналистов.
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«Мы давно придерживаемся позиции о том, что <…> действия

Ирана являются глубоко дестабилизирующими, и в самое

последнее время мы видели, что они выражались в поставках

беспилотников и другой помощи в сфере безопасности России

для использования на Украине», — утверждал он.

«Это вызывает беспокойство не только для мира в целом, но и

имеет непосредственное воздействие на Израиль и соседей

Израиля, а также другие страны в регионе», — добавил Пател.

Администрация Соединенных Штатов считает непризнание

Ираном вхождения в состав России Крыма, а также Донецкой и

Луганской народных республик и Запорожской и Херсонской

областей примером того, что действия Тегерана говорят громче

слов. Об этом заявил в четверг первый заместитель

руководителя пресс-службы Госдепартамента США Ведант

Пател на регулярном брифинге для журналистов.

Его попросили прокомментировать высказывания министра

иностранных дел Ирана Хосейана Амира Абдоллахияна,

который заявил, что Тегеран, несмотря на хорошие отношения с

Москвой, не признает ее частью Крым и новые регионы. «Это

еще одна ситуация, когда речь идет об иранском режиме:

действия говорят громче слов. Мы согласны с тем, что Крым —

это Украина, все другие присоединенные территории — тоже

Украина», — ответил дипломат. Вашингтонская администрация,

продолжил он, не согласна с действиями Тегерана, который

якобы предоставляет Москве беспилотные летательные

аппараты, с помощью которых «наносятся удары по украинской

гражданской и энергетической инфраструктуре» в рамках

специальной военной операции, являющейся «явным

нарушением суверенитета и территориальной целостности

Украины».
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Иран готов вернуться к заключительному этапу переговоров по

ядерной сделке, но без предварительных условий и при условии

«реалистичного подхода» со стороны США. Об этом заявил в

четверг министр иностранных дел Ирана Хосейн Амир

Абдоллахиян в интервью турецкому телеканалу TRT World.

«Мы несколько раз приближались к заключительным этапам

соглашения. Однако на этих этапах иногда США выдвигали

идеи или оправдания. Возьмем, к примеру, пик беспорядков в

Иране. С одной стороны, американцы посылали нам сообщения

о том, что они готовы к заключительным этапам заключения

сделки. Они говорили, что Совместный всеобъемлющий план

действий не является приоритетом для США, а беспорядки в

Иране и ситуация в Иране — это приоритеты американцев.

Тогда я объявил, что американцы должны прояснить свои

позиции относительно сообщений, которые они посылают нам

по официальным каналам, и противоречивых комментариев,

которые они делают в СМИ», — сказал он.

Глава МИД Ирана отметил, что «американцы по

дипломатическим каналам настаивают на необходимости

достижения сделки и Тегеран готов достичь окончательной

точки заключения без предварительных условий». «Мы готовы

сделать последний шаг в рамках предыдущих переговоров, но

без предварительных условий, с реалистичным подходом [со

стороны США] и с целью защиты прав и реализации

национальных интересов Ирана. В любом случае, мы

привержены пути дипломатии. Мы считаем, что переговоры

ради переговоров не приносят результата», — констатировал

Абдоллахиян.

Накануне госсекретарь Соединенных Штатов Энтони Блинкен

заявил, что восстановление ядерной сделки с Ираном в

настоящее время не находится на столе переговоров между

Вашингтоном и Тегераном.
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Глава Федерального бюро расследований (ФБР) Кристофер Рей

убежден, что использование Ираном широкодоступных

западных технологий для создания и производства

беспилотников (БПЛА) подтверждает важность экспортного

контроля и санкций.

«Это доказательство важности экспортного контроля и

санкций», — сказал он в четверг на Всемирном экономическом

форуме (ВЭФ) в Давосе, комментируя высказывание модератора

дискуссии, указавшего на применение в иранских дронах-

камикадзе западных технологий.

Рей добавил, что исключить попадание кибертехнологий в

недобросовестные руки позволяет также сотрудничество

частных предпринимателей с властями. «На мой взгляд,

частный сектор совершенствуется. В США уровень

сотрудничества между ним и правительством, особенно ФБР,

значительно вырос», — указал он, отметив, что его ведомство

«со всей ответственностью подходит к своим обязанностям по

защите инноваций и бизнеса от возможных угроз, но

представители бизнес-сферы должны также быть уверены, что

потенциальные покупатели их технологий не станут

использовать их ненадлежащим образом».

В конце декабря руководитель пресс-службы Совета

национальной безопасности (СНБ) Белого дома Эйдриенн

Уотсон заявила, что администрация США принимает различные

меры для борьбы с производством иранских беспилотников. По

словам чиновника, в первую очередь Вашингтон хочет лишить

Тегеран западных деталей и компонентов, которые есть в

конструкции дронов. Кроме того, ВС Соединенных Штатов

помогают украинским военным в обнаружении мест запусков

иранских БПЛА, которые якобы осуществляет Россия.
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Депутаты Европарламента (ЕП) одобрили резолюцию с

призывом к руководству Евросоюза включить Корпус стражей

исламской революции (КСИР, элитные части иранских ВС) в

список террористических организаций от отчаяния. Такое

мнение выразил в четверг президент Ирана Эбрахим Раиси.

«Этот шаг был сделан от отчаяния и после безуспешных <…>

попыток нанести удар по иранскому народу, чтобы остановить

его», — цитирует Раиси агентство ISNA. Президент Ирана

подчеркнул, что КСИР является частью Вооруженных сил

республики. «Эта акция противоречит нормам международного

права и уставу ООН», — отметил он.

Генеральный штаб вооруженных сил (ВС) Ирана предупредил

Европарламент о последствиях включения Корпуса стражей

исламской революции (КСИР, элитные части ВС Ирана) в

список террористических организаций. Об этом говорится в

опубликованном в четверг заявлении Генштаба.

«Генеральный штаб вооруженных сил решительно осуждает это

неразумное решение [о призыве к руководству ЕС признать

КСИР террористической организацией], которое явно

противоречит основным постулатам международного права, —

цитирует документ агентство ISNA. — Его последствия скажутся

на ситуации как в регионе, так и во всем мире, и Европейский

парламент должен понимать это».

«КСИР является могущественной организацией, без усилий

которой <…> все европейские правительства были бы сейчас под

контролем террористической группировки «Исламское

государство» (ИГ, запрещена в РФ)», — подчеркнули военные.

Генштаб также отметил, что «в соответствии со статьей 39 устава

ООН, определение террористических групп и организаций

находится в ведении Совета безопасности, а односторонние
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действия государств-членов не будут иметь законной силы на

международном уровне, согласно пункту 7 статьи 2 устава

организации».

Европейский союз (ЕС) в понедельник включит в санкционный

список по Ирану 37 позиций. Об этом в четверг сообщило

агентство Reuters со ссылкой на источники. По словам

собеседников агентства, фигуранты будут включены в

санкционный список за нарушение прав человека.

«В понедельник мы примем четвертый пакет санкций в

отношении Ирана, и мы считаем, что уже должны начать работу

над пятым, чтобы включить КСИР в список террористических

организаций», — приводит Reuters слова одного из источников.

В рамках ограничительных мер членам КСИР нельзя будет

въезжать на территорию ЕС, а их активы в странах Европы будут

заморожены, передает агентство.

Один из собеседников Reuters добавил, что в рамках новых

рестрикций в отношении Ирана, которые будут представлены в

понедельник, КСИР не подпадет под санкции как организация.

«Если вы это делаете, это должно быть юридически обосновано,

и сейчас это обсуждается. Но к понедельнику это не будет

готово», — отметил источник агентства.

Иран и Евразийский экономический союз (ЕАЭС) согласовали

большую часть основных вопросов для завершения переговоров

по соглашению о зоне свободной торговли (ЗСТ), кроме

взаимного доступа на рынок отдельных категорий аграрной

продукции, говорится в сообщении торгового блока

Евразийской экономической комиссии (ЕЭК).

«Были рассмотрены модальности договоренностей,

необходимых для завершения переговоров и подписания

соглашения. Согласованы все вопросы, за исключением
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взаимного доступа на рынок отдельных категорий аграрной

продукции, по которым договорились продолжить обсуждение»,

— отмечается в сообщении.

Такие результаты были представлены в ходе двухдневного

визита министра по торговле ЕЭК Андрея Слепнева в Тегеран.

Основной целью визита было рассмотрение на уровне глав

делегаций вопросов переговоров о заключении соглашения о

свободной торговле между Евразийским экономическим союзом

и Исламской Республикой Иран.

«Впечатляют перспективы развития долгосрочного

взаимовыгодного сотрудничества в области транспорта,

кооперации в промышленности, сельском хозяйстве и

обеспечении продовольственной безопасности, а также в других

областях. Будущее соглашение позволит подвести под эти

совместные планы крепкую договорную основу», — отметил

министр по торговле ЕЭК Андрей Слепнев, слова которого

приводятся в сообщении.

Вместе с тем, выступая по итогам состоявшейся встречи,

министр подчеркнул высокую динамику развития

сотрудничества с Ираном. По итогам 2021 года товарооборот

между ЕАЭС и Ираном вырос на 74%, а за первые 10 месяцев

2022 года — еще на 25% по отношению к аналогичному периоду

предыдущего года, следует из сообщения ЕЭК.

Отмечается, что с иранской стороны переговорную делегацию

возглавляет заместитель министра промышленности, рудников

и торговли Ирана, руководитель Организации по развитию

торговли Алиреза Пейман Пак. В ходе визита также состоялась

встреча с заместителем министра иностранных дел Ирана по

экономическим вопросам Мехди Сафари. В ЕЭК сказали, что

обсуждались возможные дальнейшие шаги по укреплению
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основ экономического взаимодействия ЕАЭС и Ирана. Кроме

того, Андрей Слепнев встретился с главами дипломатических

представительств государств-членов ЕАЭС.

Иран и Евразийский экономический союз (ЕАЭС) в четверг

подписали соглашение о свободной торговле. Об этом сообщило

агентство IRNA.

По его информации, на церемонии подписания документа

присутствовали заместитель министра промышленности,

рудников и торговли Ирана, руководитель Организации по

развитию торговли республики Алиреза Пейман Пак и члены

делегации ЕАЭС.

Пейман Пак, указывает агентство, отметил, что подписание

этого соглашения может облегчить и ускорить развитие

экономических и торговых отношений между Ираном и

странами ЕАЭС. Он добавил, что Тегеран готов «принять меры в

области продовольственной безопасности с расширением

сотрудничества в сельскохозяйственном секторе». В свою

очередь министр по торговле Евразийской экономической

комиссии (ЕЭК) Андрей Слепнев заявил, что «несмотря на

иностранные санкции против Ирана и России, благодаря

настойчивости двух стран уровень сотрудничества значительно

вырос». Он добавил, что у РФ и Ирана есть большие планы в

различных сферах, в том числе в области транспорта, финансов

и сельского хозяйства.

Иран нарастил добычу нефти на 40% с середины 2020 года

несмотря на то, что Тегеран и Вашингтон не смогли достигнуть

договоренностей по возобновлению Совместного

всеобъемлющего плана действий (СВПД) по иранской ядерной

программе, а Минфин США продолжает включать в

санкционные списки организации, связанные с продажей

иранской нефти. Об этом говорится в опубликованном в четверг

материале агентства Bloomberg.
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Как пишет колумнист Хавьер Блас, Иран увеличил добычу

нефти на 40% по сравнению с минимальными показателями,

зафиксированными в середине 2020 года. В то же время Тегеран

нарастил экспорт этого энергоносителя, так как продал

большую часть сырой нефти, которая хранилась как на суше, так

и на танкерах. По оценкам аналитической компании Vortexa,

продажи Ираном нефти в декабре 2022 года составили 1,4 млн

баррелей в день, что является самым высоким показателем за

3,5 года. В материале утверждается, что крупнейшим

покупателем иранской нефти выступает Китай.

По мнению Бласа, с тех пор как президент США Джо Байден

«отошел в сторону», кампания максимального экономического

давления на Иран не возобновилась. Несмотря на то что

Минфин США продолжает накладывать санкции на некоторые

организации, причастные к продаже иранской нефти на черном

рынке, Тегеран быстро находит новые способы продажи.

«Вашингтон в лучшем случае бессилен, а в худшем — не желает

остановить нарастающий поток [иранской нефти]», — считает

Блас. Белый дом, возможно, закрывает глаза на продажи нефти

Ираном, потому что его больше беспокоит инфляция,

продолжил колумнист.

Однако текущий уровень добычи нефти в Иране намного ниже

показателей 2017-2018 годов, когда страна добывала 3,8 млн

баррелей в день после подписания ядерной сделки в 2015 году и

снятия ряда экономических санкций.

Число пострадавших в результате землетрясения, которое

произошло в среду недалеко от города Хой на северо-западе

Ирана, увеличилось до 194. Об этом в четверг сообщил

губернатор провинции Западный Азербайджан, на территории

которой находится город.
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«В медицинские центры провинции обратились 194

пострадавших от землетрясения, — цитирует его

агентство Tasnim. — При этом только 24 человека

госпитализированы, 10 из них уже успешно прооперированы».

Губернатор также подчеркнул, что власти провинции обеспечат

всем пострадавшим от землетрясения 850 мест в палаточных

лагерях и раздачу гуманитарной помощи на ближайшие трое

суток.

Всего на территории Западного Азербайджана было разрушено

не менее 500 жилых домов.

В среду агентство ИРНА проинформировало со ссылкой на мэра

города Хой, что в результате стихийного бедствия пострадали

133 человека, 6 из них потребовалась госпитализация. По

данным Тасним, оперативные группы иранского Общества

Красного Полумесяца в соседних провинциях Ардебиль и

Восточный Азербайджан были приведены в повышенную

готовность для оказания помощи пострадавшим.

Землетрясение магнитудой 5,9 было зафиксировано в среду на

северо-западе Ирана, в районе ирано-турецкой границы.

Эпицентр находился в 15 км к юго-западу от города Хой, очаг

залегал на глубине 5 км.

ИРАК

Один человек погиб, 60 получили травмы в результате давки,

которая произошла в четверг возле спортивного стадиона в

иракском городе Басра, где должен был состояться финальный

матч кубка Персидского залива между сборными Ирака и

Омана. Об этом сообщил информационный портал SHAFAQ

News со ссылкой на источник в службе безопасности.

По его информации, давка произошла возле стадиона в

многотысячной толпе болельщиков, стремящихся попасть на

матч. Источник уточнил, что ворота стадиона были открыты
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только для имеющих при себе входные билеты фанатов.

Как передает телеканал Al Arabiya, проведение матча, который

был запланирован на 19:00 мск, отложено.

В Басру отправился премьер-министр Ирака Мухаммед ас-

Судани, он планирует провести экстренное совещание в связи с

произошедшим.

Watch Video At: https://youtu.be/2VW_GDrcklQ

ЕГИПЕТ

Свыше двух миллиардов баррелей нефти обнаружены в

бассейне реки Нил в регионе Амхара в Эфиопии, сообщило

издание Ethio Monitor. Как отметил министр горнодобывающей

промышленности Эфиопии Такеле Ума, запасы нефти были

найдены в северной части бассейна Нила в Амхаре. По его

словам, обнаруженная нефть имеет большое значение для

развития Эфиопии и ее будущего.

Правительство Египта повышает закупочную стоимость местной

пшеницы на 42% до 1250 египетских фунтов за ардеб (207,5 кг),

сообщает ИА «КазахЗерно» со сcылкой на заявление премьер-

министра Мустафы Мадбули.

https://youtu.be/2VW_GDrcklQ
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Новое ценообразование будет применяться в отношении

урожая, сбор которого стартует в апреле 2023 года. Как заявил

глава правительства АРЕ, закупочная цена составит 1000

египетских фунтов плюс 250 фунтов власти прибавляют в

качестве дополнительных стимулов. По мнению Мадбули,

повышение цен на зерно «отражает стремление государства

поддерживать фермеров и побуждать их выращивать и

поставлять пшеницу на национальные нужды».

Сейчас Кабмин Египта закупает у фермерских хозяйств

пшеницу по цене 880 египетских фунтов за ардеб. В планах

египетских властей закупить внутри страны 4 млн тонн

пшеницы урожая 2023 года.

ТУРЦИЯ

Министр иностранных дел Турции Мевлют Чавушоглу считает,

что ситуация вокруг конфликта на Украине стала гораздо

сложнее.

«Что касается посредничества между Россией и Украиной, мы

вначале добились серьезного прогресса. Вам известно, что

стороны были близки хотя бы к прекращению огня. Они и сами

заявляли об этом, но теперь война затянулась, условия

изменились, и все стало сложнее. Существуют различные

аспекты. К сожалению, появилось много различных тем для

переговоров», — сказал министр в четверг в Вашингтоне. Его

слова приводит газета Yeni Akit.

Чавушоглу также отметил, что в ходе переговоров с

американским госсекретарем Энтони Блинкеном обсуждались

различные темы, в том числе бесперебойная работа соглашения

по зерновому коридору в Черном море, продолжение обмена

пленными между РФ и Украиной, предотвращение любого

риска на ЗАЭС и предотвращение применения ядерного оружия

США и Россией.
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Президент Турции Реджеп Тайип Эрдоган может 10 марта

подписать указ о переносе на более ранний срок парламентских

и президентских выборов, если парламент не сможет

согласовать новую дату голосования. Об этом в четверг сообщает

газета Hürriyet со ссылкой на источники в правящей Партии

справедливости и развития (ПСР).

Ранее Эрдоган дал понять, что общенациональные выборы в

Турции могут пройти на месяц раньше запланированной даты

(17 июня) и состоятся 14 мая. По мнению руководства страны,

это необходимо, чтобы успеть до сезона отпусков, а также

выпускных экзаменов, когда большинство граждан все еще

находятся в стране и высок шанс, что наибольшее число турок

отдадут свои голоса.

Поскольку возможной датой названо 14 мая, то, ориентируясь

на нее, Центризбирком по закону должен будет дать старт

предвыборной гонке 21 марта. До этого дата выборов должна

быть согласована на законодательном уровне.

Проблема заключается в том, что ПСР Эрдогана и находящаяся

с ней в альянсе Партия националистического движения не

имеют в парламенте большинства голосов для

гарантированного одобрения законопроекта по переносу

выборов. Оппозиция же заявила, что не собирается

поддерживать инициативу о переносе голосования на этот срок.

Таким образом, высока вероятность, что парламент не сможет

одобрить новую дату выборов. Но, как отмечает газета, в таком

случае Эрдоган сможет использовать свои президентские

полномочия и санкционировать выборы 14 мая отдельным

указом. Его глава государства, как ожидается, подпишет 10

марта.

Президентские и парламентские выборы в Турции пройдут в

один день. Если главу государства не удастся выбрать сразу, то

будет проведет отдельно второй тур голосования по кандидатам
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в президенты. Министр юстиции Турции Бекир Боздаг заявил в

четверг об отсутствии каких-либо юридических препятствий для

Эрдогана выдвигать свою кандидатуру на президентских

выборах, хотя оппозиция настаивает, что выдвижение его

кандидатуры произойдет в третий раз с 2014 года и нарушит

конституцию. В ПСР же указывают, что после принятия

поправок в конституцию о введении в стране президентской

формы правления Эрдоган баллотировался на выборах только

один раз, поэтому в 2023 году он вновь может выставить свою

кандидатуру.

Альянс шести оппозиционных партий Турции пока еще не

определился с кандидатурой своего единого кандидата.

Министр юстиции Турции Бекир Боздаг заявил в четверг об

отсутствии каких-либо юридических препятствий для

президента республики Реджепа Тайипа Эрдогана выдвигать

свою кандидатуру на предстоящих президентских выборах.

«Нет никаких проблем, выдвижение кандидатуры господина

президента — это его конституционное право, перед ним нет

никаких препятствий. Вместо того чтобы что-либо

придумывать, давайте соревноваться в ходе избирательной

кампании», — приводит его слова газета Hürriyet.

Представители оппозиции ранее неоднократно утверждали, что

согласно принятым в основной закон Турции на референдуме в

2017 году изменениям, одно и то же лицо не может занимать

пост президента более двух раз. Эрдоган дважды избирался

президентом — в 2014 и 2018 году, поэтому его решение вновь

участвовать в выборах противоречит 101-й статье конституции,

отмечает издание.

Правящая Партия справедливости и развития (ПСР) ранее

неоднократно заявляла, что нет никаких юридических преград

для выдвижения своего лидера на третий президентский срок. В
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ПСР указывают, что после принятия поправок в конституцию о

введении в стране президентской формы правления Эрдоган

баллотировался на выборах только один раз, поэтому в 2023

году он вновь может выставить свою кандидатуру.

Между тем накануне Эрдоган дал понять, что

общенациональные выборы в Турции могут пройти на месяц

раньше — 14 мая.

Официальный представитель президента Турции Ибрагим

Калын призвал бывшего помощника по нацбезопасности 45-го

президента США Дональда Трампа Джона Болтона не

вмешиваться в выборы в Турции и перестать играть в

колониализм. Об этом он написал в четверг в Twitter.

«Болтон, ранее признавшийся в поддержке переворотов,

призвал НАТО вмешаться в выборы в Турции. Это тщетная

попытка поставить под контроль демократическую волю

турецкого народа. Прошли те времена, когда вы играли в

управление колониями», — написал он.

Болтон в опубликованной в понедельник статье на сайте

британской газеты The Daily Telegraph написал, что членство

Турции в НАТО может быть поставлено под вопрос в 2023 году

на фоне неготовности турецких властей занять жесткую

антироссийскую позицию по теме конфликта на Украине. По его

мнению, место Анкары в НАТО «должно быть под вопросом в

2023 году, если президент Эрдоган (вероятно, посредством

мошенничества) будет переизбран».

Греция не намерена воевать с Турцией из-за разграничений

морских зон в Эгейском море и рассчитывает разрешить этот

единственный спор между двумя странами за столом

переговоров или в Международном суде в Гааге. Об этом заявил
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в четверг премьер-министр Греции Кириакос Мицотакис во

время дискуссии на Всемирном экономическом форуме в

Давосе.

Ведущий спросил Мицотакиса, собирается ли Греция воевать с

Турцией из-за небольшого острова Кастелоризо,

расположенного в 2 км от турецкого побережья. «Мы не будем

воевать с Турцией, хотя мы были свидетелями большой

напряженности [в отношениях с этой страной] за последние три

года, — сказал премьер. — Кастелоризо — лишь один из

красивых греческих островов. <…> Мы должны быть в

состоянии сесть с Турцией [за стол переговоров], как разумные

люди, и урегулировать наш основной спор, который касается

разграничения морских зон в Эгейском море и Восточном

Средиземноморье. Это сложный вопрос из-за географии

Эгейского моря, но мы смогли решить аналогичные проблемы с

нашими соседями. Мы сделали это с Италией, мы сделали это с

Египтом, а с Албанией мы собираемся передать данный вопрос в

Международный суд, и пусть суд решает от нашего имени».

По словам премьера, эту проблему нужно решать в соответствии

с международным правом и, в частности, Конвенцией ООН по

морскому праву, не провоцировать соседей, а кроме того,

следует держать каналы связи открытыми. Как заявил

Мицотакис, в Турции «много шума» по поводу того, что Греция

наращивает свои вооруженные силы. «И я спросил, есть ли у

кого-нибудь разумные основания полагать, что греческие

острова представляют угрозу для материковой части Турции?

Или, наоборот, более реалистично полагать, что материковая

часть Турции представляет угрозу для греческих островов?

Особенно учитывая историю Кипра в 1974 году, туда было

вторжение [со стороны Турции], и, знаете, цитирую, треть

острова до сих пор оккупирована», — сказал глава

правительства.
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Он отметил, что и в Греции, и в Турции в этом году примерно в

одно и то же время пройдут выборы. «Я не знаю, какое

правительство появится в Турции, но, конечно, я думаю, что есть

способы снизить напряженность, работая над вопросами,

представляющими общий интерес», — сказал Мицотакис. «Нам

не нужно угрожать друг другу или заниматься пролетами

[турецкой военной авиации над греческими островами] и

другими очень провокационными действиями, которые

повышают риск вооруженного инцидента», — подчеркнул

премьер.

На вопрос, хочет ли президент Турции Тайип Эрдоган решить

эти проблемы, Мицотакис ответил: «Я много раз разговаривал с

президентом Эрдоганом, хотя у нас были, знаете ли, очень и

очень трудные моменты. Я не считаю невозможным найти

решение с президентом Эрдоганом». На это ведущий заметил,

что Мицотакис ранее говорил, что Эрдоган должен сначала

отказаться от своих «османских фантазий». «Да, я имею в виду,

что это важно, потому что в какой-то момент есть вопросы,

которые просто не могут выноситься на стол переговоров, мы не

можем обсуждать вопрос о суверенитете греческих островов. Мы

не можем принять, например, тот факт, что Турция подписывает

меморандум о взаимопонимании с Ливией, который лишает

Крит каких-либо прав на морские зоны. Это совершенно

неприемлемые предпосылки. Так что если мы сузим дискуссию

до реальных проблем, то да, мы сможем найти решение. Но если

мы расширим дискуссию до вопросов, которые я не хочу

обсуждать, у нас не будет дискуссии», — подчеркнул премьер.

Турция не подписала Конвенцию ООН по морскому праву,

согласно которой страны могут расширить свои

территориальные воды до 12 морских миль. В 1995 году во время

ратификации этой конвенции греческим парламентом Анкара

заявила, что если Греция расширит свои территориальные воды

с 6 до 12 морских миль в Эгейском море, то это будет
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рассматриваться как нарушение национального суверенитета

Турции и, следовательно, станет формальным поводом для

объявления войны.

6 сентября 2022 года министр иностранных дел Греции Никос

Дендиас напомнил об утверждениях турецкой стороны, что

острова в Эгейском море оккупированы греками и турки могут

внезапно вторгнуться на эти острова. По словам Дендиаса,

напротив греческих островов в Эгейском море с турецкой

стороны дислоцированы самый большой в Европе десантный

флот и целая турецкая армия. Глава МИД подчеркнул, что

Греция имеет достаточно сил, чтобы защитить свою

территориальную целостность от турецких угроз.

Греция не признает заключенный в ноябре 2019 года Анкарой с

правительством в Триполи меморандум о взаимопонимании по

разграничению морских зон между Турцией и Ливией. Эти зоны

распространяются, в частности, на греческий остров Родос и

восточную часть острова Крит, фактически лишая их права на

собственный континентальный шельф и исключительную

экономическую зону (ИЭЗ). Турция также неоднократно

заявляла, что у греческих островов нет ни шельфа, ни ИЭЗ. В

свою очередь Греция заключила в 2020 году с Италией и

Египтом соглашения о разграничении морских зон. Зоны,

обозначенные в турко-ливийском меморандуме и греко-

египетском соглашении, пересекаются как раз около Родоса и

Крита.

Греция не может диктовать Турции, как усиливать свою

оборону, но продолжит демонстрировать доказательства

агрессивного поведения Анкары в отношении Афин. Об этом

заявил в четверг на брифинге официальный представитель

греческого правительства Иоаннис Иконому, комментируя

переговоры госсекретаря США Энтони Блинкена и министра
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иностранных дел Турции Мевлюта Чавушоглу касательно

укрепления военного партнерства и модернизации парка

истребителей-бомбардировщиков F-16, имеющихся у Анкары.

«Греческая внешняя политика имеет твердые и стабильные

позиции, наша страна не может диктовать какой-либо стране,

как ей себя оснащать и что ей приобрести [в сфере вооружений],

— сказал Иконому. — Наша страна старается укрепить свою

национальную оборону, и я думаю, что греческий народ

признает огромные скачки, которые были сделаны в последнее

время в этом направлении. Кроме того, они отражают недавние

события и то, что происходит и обсуждается в США в последнее

время».

«Мы также стараемся показать с помощью данных и

доказательств, которые не оспариваются, агрессивное поведение

Турции, незаконное поведение, противоречащее

международному праву, поведение, которое не соответствует ни

тому поведению, которое эта страна должна демонстрировать по

отношению к другой стране — союзнику, ни по отношению к

единодушному мнению международного сообщества по поводу

соблюдения международной законности, — продолжил

представитель правительства. — На основе этих двух принципов

у нашей страны нет оснований для беспокойства и, конечно,

продолжается наша политика в таком плане во всех областях.

Греция уже позаботилась об укреплении своей обороны,

сдерживающей свои Вооруженные силы, чтобы обратить в свою

пользу ту разницу, которая возникла между двумя странами [в

вооружениях] в последние годы».

Представители министерств обороны Турции и США провели

консультации по теме реализации программы производства

истребителей F-35, из которой Анкара была исключена за

покупку у России комплексов С-400. Об этом в четверг

сообщило турецкое оборонное ведомство.
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«Делегации министерств обороны Турции и США провели 18

января в Вашингтоне второй раунд консультаций по F-35.

Делегации договорились о продолжении консультаций.

Следующее заседание планируется провести в Анкаре весной

2023 года», — говорится в письменном заявлении ведомства.

Дополнительных деталей министерство не приводит.

Тема участия Турции в проекте производства истребителей-

бомбардировщиков пятого поколения F-35 остается одной из

острых проблем в отношениях Анкары и Вашингтона. В 2017

году Турция подписала с Россией контракт на приобретение

четырех дивизионов зенитных ракетных систем С-400

стоимостью $2,5 млрд. В октябре 2019 года «Рособоронэкспорт»

объявил, что контракт на поставки систем выполнен. Вслед за

покупкой Турцией комплексов С-400 США исключили ее из

программы F-35, в рамках которой Анкара могла получить

порядка ста этих машин. Несмотря на отмену участия в

программе, две стороны все же договорились вести

консультации, которые, возможно, помогут каким-либо образом

решить вопрос с исключением Турции. 

Соединенные Штаты и Турция настроены на усиление

координации действий, «чтобы продвигать мир» в Закавказье. С

таким заявлением Вашингтон и Анкара выступили после

состоявшихся в среду переговоров госсекретаря США Энтони

Блинкена и министра иностранных дел Турции Мевлюта

Чавушоглу.

«Госсекретарь Блинкен и министр Чавушоглу приняли решение

усилить координацию [действий] и сотрудничество, чтобы

продвигать мир на Южном Кавказе», — говорится в заявлении.

Детали в документе не приводятся. Текст заявления

распространила пресс-служба Госдепартамента США.



36/39

Специальный представитель президента РФ по Ближнему

Востоку и странам Африки, замглавы МИД РФ Михаил Богданов

и посол Турции в Москве Мехмет Самсар обсудили в четверг

ближневосточную проблематику и развитие обстановки в

Сирии.

«В ходе беседы состоялся углубленный обмен мнениями о

положении дел в ближневосточном регионе с акцентом на

развитие обстановки в Сирии и вокруг нее», — говорится в

распространенном российским внешнеполитическим

ведомством сообщении.

Турецкая партия «Родина» сообщила в четверг о начале

общенациональной кампании «Выйдем из НАТО» с призывом к

властям республики выйти из состава Североатлантического

альянса.

Как отметили в политическом движении, в рамках кампании на

городских площадях планируется установить столы для

подписания соответствующих петиций, будут проводиться

митинги и протесты против баз НАТО в Турции.

Лидер партии Догу Перинчек заявил, что «сильная НАТО

означает сильную угрозу для Турции». «Потому что НАТО и

США враждебно относятся к Турции. Выйдем из НАТО», —

добавил он. Перинчек также опубликовал карту Турции,

показывающую местоположение баз НАТО и США в Турции и ее

окрестностях.

Партия «Родина» традиционно придерживается

антиамериканских позиций. Ранее она неоднократно призывала

власти Турции закрыть военные базы США на территории

страны, отозвать запрос на закупку американских истребителей

F-16 и выйти из НАТО.
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Центробанк Турции в четверг сохранил ключевую процентную

ставку на уровне 9%. Об этом говорится в сообщении

регулятора.

В декабре она также была сохранена на этом уровне.

Центробанк Турции с конца прошлого года до августа

нынешнего держал ставку на аукционах недельного репо

(краткосрочный заем средств под залог ценных бумаг) на уровне

14%, а затем начал ее снижать.

Власти Турции с декабря прошлого года проводят так

называемую новую экономическую политику, упор в которой

делается на укрепление турецкой лиры. Однако национальная

валюта с начала года обесценилась более чем на 25%, и такая

тенденция, по прогнозам экономистов, сохранится.

Круизный лайнер Astoria Grande с россиянами на борту,

который накануне не смог пришвартоваться в турецком порту

из-за сильного ветра, совершил швартовку спустя почти сутки. В

настоящий момент туристы высадились на берег, сообщили

ТАСС в компании Miray Cruises, которой принадлежит судно.

В среду в связи с неблагоприятными погодными условиями и

сильным порывистым ветром во время швартовки турецкое

судно Astoria Grande с российскими туристами совершило

касание кранцевой защиты причала порта Амасра, в связи с чем

капитан принял решение продолжить швартовку только в

случае улучшения погоды.

«Лайнер пришвартовался, пассажиры высадились на берег», —

сообщили в компании. Круиз продолжится в штатном режиме.

САУДОВСКАЯ АРАВИЯ

Саудовская Аравия взаимодействует с Россией и Украиной,

надеясь побудить стороны сесть за стол переговоров. Об этом

заявил в четверг в Давосе в интервью телеканалу Bloomberg
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Television министр иностранных дел Фейсал бен Фархан Аль

Сауд.

«Конечно, мы продолжаем взаимодействовать с обеими

сторонами, и наша главная цель — найти способ завершить

конфликт, и я думаю, что все согласны с тем, что единственный

способ, которым этот конфликт в конечном итоге будет

разрешен, — это переговоры, и мы надеемся побудить все

стороны найти путь к этому скорее раньше, чем позже», —

сказал он.

Глава МИД признал, что не видит возможности для

деэскалации конфликта на Украине. «Я не вижу необходимого

окна прямо сейчас. Я думаю, очевидно, что риск эскалации

всегда существует в любом конфликте, потому что обе стороны

всегда будут стремиться к превосходству [над противником], и я

не знаю, есть ли у нас окно [возможности для деэскалации]

сейчас, но нам нужно продолжать работать. Когда мы увидим

такую возможность, мы будем развивать ее настолько,

насколько сможем», — отметил он.

Глава МИД Саудовской Аравии Фейсал бен Фархан Аль Сауд

указал на важность партнерства с Россией и заявил, что Эр-Рияд

продолжит взаимодействовать с Москвой в различных сферах, в

том числе по нефти.

«У нас важное партнерство с Россией, ОПЕК+. Партнерство,

которое обеспечивает стабильность на рынке нефти, что важно

для нас, поскольку нефть по-прежнему является для нас

основным источником [доходов], но она также важна для

мирового сообщества. Мы видим, что наши энергоносители

значительно подскочили в цене после эскалации [конфликта на

Украине], мы смогли относительно стабилизировать [цены на]

нефть. Это очень важно», — сказал он 19 января в Давосе в

интервью телеканалу Bloomberg Television.

https://www.bloomberg.com/live/europe
https://www.bloomberg.com/live/europe
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„Budeme spolupracovat s Ruskem v této otázce, budeme

spolupracovat s Ruskem <...> abychom našli způsob, jak vyřešit

konflikt [na Ukrajině]. Víte, s Ruskem máme další témata, na kterých

pracujeme,“ pokračoval ministr s tím, že království spolupracuje i s

Ukrajinou, která je významným obchodním partnerem Rijádu.

 

 


